

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION
LILLE, 109, rue de Paris
PARIS, 48, Bd. Haussmann
JOURNAL D'INFORMATION

L'Égalité

De Roubaix — Toucouling

BUREAUX : Téléphone 351-17
ROUBAIX : 46, rue de la Gare, 45
TOUCOULING : Téléphone 9-05
3, rue Fidèle Lehoucq
DIRECTRICE : M^{me} Eug. GUILLAUME.

“A l'écran comme à la ville je préfère des toilettes simples”

Par Claudette COLBERT



LE SOURIRE DE CLAUDETTE COLBERT.

J'ai entendu bien souvent les vedettes féminines de films, proclamer leur goût pour les toilettes simples et non pour les falbalas dont on les affuble parfois. Qu'on ne s'y trompe pas ! Nous sommes beaucoup dans ce cas, « studio ». Et la raison en est facile à comprendre. Bien que j'adore les belles toilettes et que mon plus grand plaisir soit de les dessiner moi-même, j'aime par dessus tout les rôles qui ne demandent pas de telles toilettes. Et cela pour la bonne raison qu'une véritable artiste n'aime pas être prise pour un mannequin !

Il y a bien assez, sur la machine ronde, de filles jeunes et jolies, dont c'est le métier, et si j'avais désiré aborder cette profession, j'aurais certainement eu le temps de m'y décider, alors que je tâtonnais patiemment au début de ma carrière d'actrice !

Naturellement, je reconnais que la vanité féminine est satisfaite lorsqu'une femme porte de merveilleuses toilettes et sait les porter. Mon couturier, Travis Banton est, à mon avis, le meilleur du monde. Surtout pour moi. Il comprend mon type, ma silhouette, l'effet que peuvent produire sur moi telle ou telle couleur, tel ou tel tissu, ou mille petits détails dont le moindre a son importance. Travis Banton est, avant tout, un homme intelligent, sensible et fin, qui lit les manuscrits des films, avant de dessiner

les toilettes. Il connaît les caractères des rôles aussi bien que le metteur en scène et définit facilement et toujours de façon très juste ce que chaque vedette doit porter. Il est plus et mieux qu'un modéliste ou qu'un couturier, c'est un véritable artiste.

Ainsi, pour mon dernier film : « A Paris tous les trois », je devais arborer le genre de toilette qu'une femme d'affaires dont la situation est florissante, peut se permettre de porter. De plus, jouant moi-même le rôle d'une modéliste il était normal que mes vêtements d'hiver fussent déjà ceux de la saison suivante ? Sans cela lorsque les films seraient passés dans les salles, un détail de l'hiver précédent aurait étonné. Eh bien j'admire la façon si sûre avec laquelle Travis Banton a choisi jusqu'aux plus infimes détails. Détails qui certainement influenceront un peu les couturiers pour la saison prochaine.

Dans le film que je tourne actuellement avec Gary Cooper, « La dernière femme de Barbe-Bleue », j'ai une garde-robe importante et surtout très élégante. Je serai même trop élégante à mon gré pour caractériser le rôle de Mona. Mais cependant laissez-moi vous répéter qu'aux rôles demandant des toilettes exotiques, n'importe quelle vedette, vraiment artiste, préférera toujours les rôles ne demandant que des petites robes, car l'absence de tout falbalas fera bien mieux ressortir son jeu. Et, de plus, le fait de porter des robes modestes n'exclut pas l'élégance, bien au contraire !

Claudette COLBERT.

Lire en huitième page LE RÉVEIL DU CINÉMA

Une belle capture...



C'est celle d'un aigle de 2 m. 10 d'envergure qui a été abattu à une soixantaine de mètres de hauteur et d'un coup de fusil par un chasseur de Valenciennes (Aube), après un vol impressionnant de l'oiseau de proie.

L'activité diplomatique de M. Von Ribbentrop

Le Führer le chargerait de recruter de nouvelles adhésions au protocole anti-Komintern et ses efforts se porteraient en premier lieu sur la Pologne



L'Allemagne vient de célébrer l'anniversaire du putsch Ludendorff-Hitler de 1923. Voici les chefs du 3^e Reich, réunis dans la brasserie munichoise, désormais historique, d'où partit l'insurrection. De droite à gauche : Le Général GOERING, le Führer-Chancelier et M. Rudolf HESS.

Berlin, 10. — Les milieux officiels allemands déclarent tout ignorer d'un changement imminent des fonctions de M. Joachim von Ribbentrop. Ils font remarquer qu'à peine rentré de Rome, où il a procédé à la signature de l'accord anticomuniste, M. von Ribbentrop, après s'être entretenu avec le Führer, a rejoint immédiatement à Londres le poste qu'il occupait précédemment comme ambassadeur du Reich. Ils interprètent ce fait comme l'indice que le mouvement diplomatique auquel plusieurs informations publiées par la

APRÈS 18 JOURS DE CRISE POLITIQUE EN BELGIQUE

L'HOSTILITÉ DES « MINISTRABLES » CATHOLIQUES A FAIT ÉCHOUER LA TENTATIVE DE M. SPAAK

(DE NOTRE RÉDACTION BELGE)

M. Spaak, malgré sa ténacité et son habileté, n'a pas réussi à former le gouvernement.

En effet, mercredi matin, la Fédération des Cercles Catholiques, qui est le groupe conservateur du bloc catholique, s'est réuni et bien qu'elle n'ait pas voté de résolution sous les orateurs qui ont pris la parole ont manifesté leur hostilité à un gouvernement présidé par un socialiste. Le bloc catholique, dans la journée, a cependant maintenu son appui à M. Spaak, mais les collaborateurs catholiques auxquels M. Spaak s'est adressé, ont refusé leur concours. Un autre, M. Carton de Wiart, étant à Genève, avait accepté le portefeuille des Affaires étrangères.

Dans ces conditions, M. Spaak, après avoir réuni les ministres socialistes, s'est rendu au Palais de Laeken où il a fait part au roi de la marche des événements et de l'échec de sa tentative. Le roi l'a déchargé de sa mission.

A qui le roi confiera-t-il le soin de trouver une formule viable ? On ne le sait pas encore.

S'adressera-t-il à M. Carton de Wiart, catholique, ou bien à un extra-parlementaire ?

La plus grande crise ministérielle qui ait existé en Belgique est celle de 1925. Elle a duré 72 jours. Celle-ci dure depuis 18 jours.

LE GÉNÉRAL VOTISLAV TOMITCH RÉGENT SUPPLÉANT DE YOUGOSLAVIE a tenté de se suicider

Il s'est tiré un coup de revolver dans la direction du cœur et son état est très grave

Belgrade, 10. — L'Agence « Avala » communique : Vers minuit, le commandant de la Place de Belgrade, le général d'armée Votislav Tomitch a tenté de se suicider, dans sa chambre, en se tirant un coup de revolver dans la direction du cœur. Son état est très grave.

Les autorités militaires ont ouvert immédiatement une enquête mais jusqu'à présent, celle-ci n'a pu établir les raisons de ce geste. Cependant, il est notoire que le général Tomitch était fréquemment malade ces temps derniers et que son état de santé l'avait rendu relativement nerveux et déprimé.

Le général Votislav Tomitch avait été désigné par le testament du roi Alexandre de Yougoslavie, comme régent suppléant.

DIX-NEUF ANS APRES... LE 11 NOVEMBRE ET LA PAIX

A Haendry s'est déroulée l'inauguration du Monument du 1716 R.L. à l'endroit même où le 7 novembre 1918 les plénipotentiaires allemands traversaient nos lignes et, peu après, étaient reçus par le Maréchal Foch, afin de discuter des conditions d'armistice.

Au cours de cette grandiose cérémonie, des discours furent prononcés, empreints de souvenirs émus ; on évoqua le spectre de la Guerre, on souhaita la Paix !

En ce mois de Toussaint où, plus qu'à l'ordinaire, les pensées se tournent pieusement vers les morts, en ce 11 novembre où ces pensées vont vers ceux qui ont sacrifié leur vie pour un avenir meilleur, on aime — et on a raison d'aimer — diffuser partout cette idée noble, émouvante, riche de profondes résonances et de vastes possibilités : « Guerre à la Guerre », « Tout pour le bonheur durable de l'Humanité », « Tout pour la Paix serene entre les Peuples ».

Il y a quelques jours encore, dans une causerie faite par un modeste instituteur de l'Artois à ses élèves, le maître suggérait cette idée :

« Mes enfants, il faut créer une sorte de parrainage des tombes : il serait beau et bon que la Jeunesse de France accorde quelque sollicitude aux tombes des héros que des parents, trop absents, ne visiteront jamais, ou ne visiteront qu'une fois peut-être, et au prix de quels sacrifices, de quelles privations ! ».

Il suffit à cette jeunesse studieuse, voisine des cimetières militaires, d'aller là, déposer des fleurs, de se recueillir auprès de ces braves, de leur accorder une pensée, que les morts soient des alliés ou des ennemis.

A. LUSIGNÉ.



Charlotte Lavenna est une jolie jeune fille sage et travailleuse, mais abandonnée à elle-même saura-t-elle résister aux tentations et rester honnête ? C'est l'enquête que pose, dès les premières pages, le beau roman d'amour que nous publierons bientôt.

CALVAIRE DE GUEUX

PAR JACQUES BRIENNE

(Lire la suite en deuxième page)

UNE GRAVE AFFAIRE d'espionnage politique découverte à Paris

Une ligne téléphonique clandestine permettait d'écouter les communications destinées à M. Kerenski, ancien chef du gouvernement provisoire de l'U.R.S.S.

Deux arrestations sont opérées, mais le chef de la bande est en fuite.

Paris, 10. — On donne les détails suivants sur une affaire mystérieuse qui vient d'être découverte par la police judiciaire et qui permettra sans doute de démasquer une importante organisation d'espionnage politique.



M. KERENSKI, que l'on voit ici, se doutait-il qu'en téléphonant, ses communications étaient interceptées ?

Depuis 1908, un Russe, M. Fondaminski, âgé de 51 ans, s'est installé à Paris. Grand ami de Kerenski, il n'a cessé de le voir et de soutenir son mouvement politique d'action démocratique, depuis que l'ancien chef du gouvernement provisoire a quitté l'U.R.S.S.

À Paris Kerenski a fondé un journal dont il est le directeur-rédacteur en chef, la « Russie nouvelle ». Son collaborateur principal est un compatriote, M. Zenzinof. Celui-ci travaille au bureau du journal, situé au fond d'un jardin, villa de la Réunion (sorte d'impassé qui débouche au 122 de l'avenue de Versailles).

Four plus de commodité, M. Zenzinof s'est installé au domicile de M. Fondaminski, au rez-de-chaussée, au 130, de la même avenue. Quelques mètres seulement séparent donc cet appartement du journal. Les pièces de cette habitation sont très spacieuses, MM. Fondaminski, Zenzinof et Kerenski ont pris pour habitude de s'y réunir plus volontiers qu'à la villa de la Réunion.

Une enquête décisive

Il y a une dizaine de jours, le 2 novembre très exactement, M. Fondaminski remarqua que ses communications téléphoniques étaient des plus défectueuses. Il prévint le service des P. T. T. au central Jasmin.

Une enquête allait permettre d'en connaître la cause.

(Lire la suite en deuxième page)

LES HOSTILITES EN CHINE

LES JAPONAIS ONT DÉBARQUÉ DANS LA BAIE DE HANG TCHÉOU

L'AILE GAUCHE DE LEURS TROUPES A ATTAQUÉ AVEC SUCCÈS LA VILLE DE FENG KING

LE REPLI DES CHINOIS SUR LA LIGNE PROVISOIRE NANZIANG-TSING POU SE POURSUIT



En Chine du Nord, les Chinois qui s'engagent dans la 8^e Armée (Ancienne armée communiste) sont accablés.

Changhaï, 10. — Un porte-parole du quartier général chinois a déclaré aux représentants de la presse que les forces japonaises ne sont pas encore arrivées aux abords immédiats de la ville chinoise de Changhaï. Des contingents japonais importants auraient débarqué dans la partie sud de la baie de Hang Tchou à 80 kilomètres de Hang Tchou. L'aile gauche des troupes japonaises débarquées au nord de la baie de Hang Tchou a attaqué sans succès, a ajouté le porte-parole, la ville de Feng King. Les troupes chinoises continuent leur mouvement de repli sur la ligne provisoire Nanziang-Tsin Pou à Soung Kiang.

une vingtaine de petites sœurs des pauvres dirigent un asile qui abrite 400 vieillards chinois, et où une vingtaine de sœurs de Saint-Vincent-de-Paul soignent les malades à l'hôpital St-Joseph. D'autre part, cette attaque créera un certain danger pour la concession française qui est immédiatement adjacente à Nantao.

(Lire la suite en cinquième page)

TOKIO RÉPONDRA VENDREDI A LA NOTE DE LA CONFÉRENCE DU PACIFIQUE

A Bruxelles, les délégués ont tenu hier, une conférence privée puis ont ajourné leurs travaux à Samedi

(Lire nos informations en 8^e page)

GRANDE ATTAQUE JAPONAISE SUR NANTAO

Changhaï, 10. — C'est à 14 h 30 que les Japonais ont déclenché leur attaque sur Nantao. Les non combattants avaient été avertis du danger qu'ils couraient et avaient plusieurs heures auparavant d'avoir à évacuer la ville.

Des centaines de mille de Chinois et d'étrangers assistent, des quartiers étrangers de Changhaï, aux opérations aériennes. Des nuages de fumée enveloppent Nantao, dont les immeubles sont en flammes.

L'attaque de Nantao constitue un grave danger pour les établissements charitables français installés à Nantao, où

avait quitté Bruxelles par le vote des airs à 11 heures, ce matin, est arrivé plus vive émotion à Lonsimouth, où il a été accueilli par sa sœur, miss Isabel Mac Donald. L'autre fils de l'enterré dans le petit cimetière de l'homme d'Etat défunt M. Alistair Spynie Kirk, aux côtés de sa femme Margaret Mac Donald. Dans sa résidence de Hampstead, miss Isabel Mac Donald, fille du défunt, a rendu, ce matin, hommage à la mémoire de son père. « Nous avons perdu, a-t-elle dit, le plus affectueux des pères, le plus



Le dernier passage à Calais de M. MAC DONALD. (Modern Photo, Calais).

Le docteur A. Mackilmon, beau-frère de l'ancien premier ministre, a déclaré à la Presse que M. Mac Donald avait toujours exprimé le vœu d'être enterré à Lonsimouth et, en conséquence, après avoir débarqué aux armées, sa dépouille sera ramenée en Ecosse.

Une déclaration de M. Cordell Hull Washington, 10. — A la nouvelle du décès de M. Ramsay Mac Donald, M. Cordell Hull a publié une déclaration dans laquelle il exprime la peine que lui cause la disparition de l'homme d'Etat britannique.

Les Ministres anglais rendent hommage au défunt

Londres, 10. — M. Malcolm Mac Donald, ministre des Dominions, qui

LA GUERRE EN ESPAGNE

Des attaques insurgées ont été repoussées sur le front de Madrid

Le Conseil des Ministres de la République s'est occupé de la note de Londres sur la question des volontaires



Portrait de Sir Robert HODGSON, ancien ministre d'Angleterre en Albanie, qui sera envoyé à Salamanque comme agent officiel britannique.

(Lire nos informations en 8^e page)

M. RAMSAY MAC DONALD sera inhumé en Ecosse

Londres, 10. — La nouvelle de la mort de M. Ramsay Mac Donald a causé la plus vive émotion à Lonsimouth, où il a été accueilli par sa sœur, miss Isabel Mac Donald. L'autre fils de l'enterré dans le petit cimetière de l'homme d'Etat défunt M. Alistair Spynie Kirk, aux côtés de sa femme Margaret Mac Donald. Dans sa résidence de Hampstead, miss Isabel Mac Donald, fille du défunt, a rendu, ce matin, hommage à la mémoire de son père. « Nous avons perdu, a-t-elle dit, le plus affectueux des pères, le plus



Le dernier passage à Calais de M. MAC DONALD. (Modern Photo, Calais).

Le docteur A. Mackilmon, beau-frère de l'ancien premier ministre, a déclaré à la Presse que M. Mac Donald avait toujours exprimé le vœu d'être enterré à Lonsimouth et, en conséquence, après avoir débarqué aux armées, sa dépouille sera ramenée en Ecosse.

Une déclaration de M. Cordell Hull Washington, 10. — A la nouvelle du décès de M. Ramsay Mac Donald, M. Cordell Hull a publié une déclaration dans laquelle il exprime la peine que lui cause la disparition de l'homme d'Etat britannique.

Les Ministres anglais rendent hommage au défunt

Londres, 10. — M. Malcolm Mac Donald, ministre des Dominions, qui